

## Marie Curie Gymnasium Dresden

### 1. Elternratssitzung am 01.10.2013 für das Schuljahr 2013/2014

- Frau Wulfkühler legte kurz den Rechenschaftsbericht dar für das letzte Schuljahr:
  - Kurzer Bericht über die Elternarbeit
  - Auswahl des Essenanbieters für den Standort in der Zirkusstraße
  - Berufsmesse Oktober 2012
  - Externe Schulevaluierung mit guten Ergebnissen
- Entlastung des alten und Wahl des neuen Vorstandes, der Elternratsvorsitzenden sowie der vier Vertreter für die Schulkonferenz (SK)
- Gewählt wurden 8 neue Mitglieder in den Vorstand:
  - **Berit Kenyon-Reuße 7d, Vorsitzende, SK**
  - **Ali Mahmoud 8c, stellvertretender Vorsitzender**
  - Jessica Schwabe 5d, SK
  - Halina Starkloff 8d
  - Ulrich Horn 6c, SK
  - Thomas Grundmann 5a
  - Jens Marbach 8a, SK
  - Uta Bornitz 9d
- Frau Hähner berichtete über aktuelle Themen der Schule:
  - Schwerpunkte der Elternarbeit aus ihrer Sicht:
    - ✚ Personalausstattung/Lehrerbedarf
    - ✚ Schulprogramm und inhaltliche Themen
    - ✚ Vorbereitung des Umzugs 2014 (Überarbeitung der Hausordnung, Pausenzeiten, Platznutzung, Einweihungsfest, ...)
  - zum Abitur 2014 (zum ersten Mal zentrales Abitur einiger Bundesländer in Deutsch, Englisch, Mathe) dazu werden entsprechend auch Lehrpläne angepasst
  - Lehrgang „Lernen lernen“ wird überarbeitet (personell so nicht mehr zu leisten, da Stunden aus dem Ergänzungsbereich verwendet werden, welche als zentrale Vorgabe gekürzt sind, um den eigentlichen Unterricht abzudecken) und auch die Grundschüler zum Großteil besser vorbereitet an das Gymnasium kommen
  - Herr Uhlig ist für die konzeptionelle Umarbeitung von „Lernen Lernen“ verantwortlich. Sollte es diesbezüglich inhaltliche Hinweise geben, bitte an ihn wenden.
  - Fächerverbindender Unterricht wird inhaltlich überarbeitet
  - „Gedanken zur Unterrichtsentwicklung in Auswertung der Externen Evaluation“- was ist schon gut, was gibt es zu verbessern – **siehe hierzu den Anhang**
  - Besonders soll der UNESCO- Gedanke verstärkt werden und den Schülern Themen zur Umwelt und Toleranzgedanken nahe gebracht werden
  - UNESCO-Tag, Regenwaldlauf sollen auch künftig stattfinden
  - QM-Team (quality management) mit ESF-Fördermitteln (Europäischer Sozialfonds): Leitlinien, Konzepte. Schwerpunkt: Integration (am MCG zwei Lehrer mit spezieller Qualifikation)
  - Neues Gebäude, Kunst am Bau: Gelder für die Lichtinstallation des Schullogos wurden bewilligt (Werk des Dresdner Künstlers Sebastian Hempel, er hat übrigens auch die Uhr am Vitzthum-Gymnasium gemacht, <http://www.sebastian-hempel.de/html/sonnenuhr.html>. Unser Schul-Logo soll an der Fassade des Neubaus neben dem MCG-Namenszug angebracht werden. Das Logo selbst ist schon vor Jahren von einer Schülerin entworfen worden.)
  - Schulorganisation MCG2014: Arbeitsgruppe existiert, nächste Sitzung 7. Oktober 18 Uhr, Eltern können sich gern beteiligen, organisiert über Hr. Sempert)

- Eröffnungsveranstaltung MCG 2014 wird geplant, hier werden noch Ideen gesucht! (Es sollen nicht nur ein paar schöne Reden der Stadt werden mit kultureller Umrahmung...) – **siehe hierzu den Anhang**
  - Drei pädagogische Abende geplant (statt pädag. Tag,) Hausaufgabentag eventuell für die oberen Klassen am 11.11.2013
  - **An den pädagogische Abenden können auch gerne Eltern teilnehmen**
  - Medienkompetenz spezielle Veranstaltungen Kl. 7 (auch soziale Netzwerke usw.)
  - Drogenprävention, mit sächsischer Polizei, Kl. 7
  - Qualität / Menge von Kopien für die Schüler wurde angesprochen
  - Thema Lehrmittelfreiheit:
  - ✚ Arbeitshefte, die durch die Schule ausgegeben werden, verbleiben beim Schüler bis zur Kl. 12
  - ✚ Durch die Eltern sind u.a. selbst zu beschaffen: Atlas für zu Hause Kl. 5, Taschenrechner, Tafelwerk/Formelsammlung Kl. 7
  - Schulkopierer: steht leider für die Schüler nicht mehr zur Verfügung, die Verträge wurden durch das Schulverwaltungsamt gekündigt
  - Über den Stundenausfall (Anteil, Trend) soll der ER in regelmäßigen Abständen durch die Schulleitung unterrichtet werden
  - Der neue Essenanbieter sucht noch Personal für den Standort Zirkusstraße: Teamleiter, Cafeteria-Personal – wenn Sie zufällig jemanden kennen, der Interesse hat, in einer nagelneuen Schulküche zu arbeiten: bitte an Frau Hähner wenden!
  - Frage zum Vertretungsplan: Welcher ist aktuell – der im Schulaushang oder der unter <http://www.mcg-dresden.de/vertretung>? Bitte auf den Stand (Tag, Uhrzeit) achten, i.d.R. ist der Plan im Internet aktueller
- Durch die Elternvertreter wurde mit einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen beschlossen, dass an dem Standort in der Zirkusstraße weiterhin der Anbieter der Schließfächer die Firma „T&S“ bleiben soll. Alternativ stand eine Firma aus Baden Württemberg zur Wahl. Vorteil: 4,20 (22,80 Euro/a) günstiger, aus Sicht der Elternvertreter als Nachteil: Zahlencodesystem, PIN Code (unsicher, da man dem Schüler über die Schulter sehen kann), nur einmal im Jahr vor Ort. Firma „T&S“: Vorteil: vor Ort, wenn nötig, bis jetzt gute Erfahrungen, Schlüssel, ortsansässige Firma, Nachteil: etwas teurer (27,00 Euro/a)

06.10.2013

Uta Bornitz

Elternvertreterin Klasse 9d